
Torres prevé que el 49% de los hoteles abra en agosto y que en diciembre se llegue al 60% de la actividad turística

El presidente de Canarias interviene en el Parlamento, donde, a preguntas de los portavoces de los grupos, opta por la prudencia en la recuperación turística debido a las incertidumbres en el subsector y en las aerolíneas, aunque se muestra optimista por la fuerza del mercado local y peninsular en verano

El presidente de Canarias, Ángel Víctor Torres, prefirió hoy, durante la sesión de control celebrada esta mañana en el pleno del Parlamento regional, el realismo y la prudencia, pero también el optimismo, ante las perspectivas de recuperación del turismo en las Islas por las incertidumbres y dudas aún existentes con los rebotes de la pandemia COVID-19 y por las enormes dificultades que arrastra la actividad de aviación comercial.

No obstante, según los cálculos que maneja el Gobierno de Canarias, hay razones para ser “optimistas” y, por ejemplo, “en La Gomera está cubierto este agosto el 80% de las plazas turísticas”, básicamente con insulares y peninsulares, mientras que en julio abrirán 12 hoteles. “Esperamos dar datos mejores de los previsibles para julio y agosto, que serán meses clave para testar la respuesta del sector. Hay que hacer un llamamiento al consumo propio, prepararnos bien para la temporada alta y controlar los brotes y rebotes, aunque todo dependerá de la pandemia. Se necesita una vacuna como arma definitiva para vencerla”, explicó el presidente de Canarias tras una pregunta de Nueva Canarias (NC).

Esos datos avanzados por el Ejecutivo autonómico apuntan a que el 49% de los hoteles estarán abiertos en el Archipiélago este agosto, mientras que el resto aún no se atreve a anunciar una fecha. En diciembre de este año, eso sí, Torres señaló que se puede llegar “al 60% de la actividad turística que hubo en el mismo mes del año anterior”, principalmente por las perspectivas de recuperación parcial del turismo internacional. En este julio, se ha constatado con las aerolíneas un total de 450.000 plazas, lo que supone el 30% de las que hubo el año anterior (1,458 millones) en ese mismo periodo.

El presidente Torres augura una mayor recuperación desde diciembre porque se prevé que los europeos descarten ahora otros destinos a mayores distancias. Asimismo, remarcó que la Organización Mundial de Turismo (OMT) haya elegido a Canarias como referente de calidad y seguridad sanitaria en la reapertura turística simbólica realizada con el reciente viaje de una delegación de autoridades, expertos y periodistas.

Plan para la Reactivación Social y Económica de Canarias

Torres abrió el pleno refiriéndose a la concreción que ya tiene el Pacto para la Reconstrucción Social y Económica de Canarias, firmado el pasado 30 de mayo. El Plan, elaborado desde entonces y del que se hizo balance ayer en Las Palmas de Gran Canaria, incluye medidas concretas e iniciales que se pueden desarrollar por los agentes firmantes del Pacto. Un programa que, en sus dos primeros tramos de la fase A (hasta este julio y luego de julio a diciembre), contempla hasta la fecha una ficha autonómica de 914 millones de euros. Este Plan seguirá sumando más cantidades y más medidas.

En respuesta a una pregunta del Grupo Mixto, el presidente de Canarias además indicó que habrá ficha financiera para cada medida, aparte de las cantidades ya contempladas en el Presupuesto de este año. A esto se suma el uso del superávit (389 millones adicionales), el Ingreso Canario de Emergencia, el Ingreso Mínimo Vital o los avales a préstamos de la sociedad AvalCanarias, entre otras tantas acciones desarrolladas.

Torres lamentó que Ciudadanos no firmara ese Pacto por Canarias y remarcó que, en junio pasado, el Gobierno español respaldó que la Comunidad Autónoma pueda usar el superávit y no tener que destinarlo a amortizar deuda pública. No obstante, el presidente de Canarias volvió a tender la mano a los grupos que no lo han firmado

“porque no es el Plan de un Gobierno, sino de una comunidad, y es fundamental tener el mayor acuerdo posible entre los partidos”.

La apuesta por los servicios públicos esenciales

Como ha recalado en numerosas ocasiones desde que irrumpió la crisis por el coronavirus, entre las prioridades de Canarias destaca el mantenimiento de los servicios públicos básicos, el refuerzo de la sanidad y de los recursos sociosanitarios, la atención a las personas vulnerables, el empleo, la potenciación de la agenda sostenible y la máxima recuperación económica. El Plan para la reactivación sigue abierto, añadió Torres, y se prevé completar definitivamente a finales de este año, 2020, para lo que anima a los grupos a hacer las aportaciones que consideren. Para el jefe del Ejecutivo, en contraste con recesiones como la de 2008, esta vez no se puede optar por los recortes de servicios fundamentales.

Torres también recordó los “importantes recursos económicos” que pueden llegar a Canarias desde la UE para el periodo 2021-23, los que ahora se negocian en Bruselas. En este sentido, y a preguntas del PSOE, resaltó la reciente visita de la ministra de Turismo, junto a la delegación de 180 personas llegada con la OMT, para certificar las garantías que ofrece el Archipiélago a los turistas, así como el anuncio de un “ambicioso” plan de inversiones específicas para el turismo en las Islas que se prevé financiar con fondos de la UE.

En su opinión, y en estos tiempos “difíciles”, es justo que los ayuntamientos, cabildos y ciudadanos reclamen, pero “no va a haber nunca un Gobierno de Canarias autocomplaciente con lo logrado. Lograr en un real decreto ley el superávit es un avance histórico, porque no se había hecho antes. Lo mismo con ese plan de la UE, que es otro gran paso. Mañana hay una reunión de las RUP y Canarias debe liderarla para lograr un buen acuerdo, que no esté unido a recortes, apreturas o a que los países que más lo necesitan, como España, accedan a esos fondos de manera condicionada”.

El máximo empeño en la prórroga de los ERTE de fuerza mayor

Sobre los ERTE, Torres remarcó como un gran éxito el hecho de que su Ejecutivo, tras unas negociaciones que detalló a fondo, haya logrado ante el Gobierno central que Canarias se convierta en la única región que, por su lejanía y otras singularidades, sea incluida en el real decreto con una excepción (disposición adicional) para su extensión hasta diciembre, y no solo hasta el 30 de septiembre. En réplica a CC, Torres recordó que desde un principio y también el 2 de mayo exigió al Gobierno central que se extendieran los ERTE en las Islas y que el texto del 26 de junio tenía el consenso de todos los subsectores y, sin embargo, el Gobierno canario “trabajó para lograr un tratamiento singular que se consigue a las dos de la mañana”.

El jefe del Ejecutivo de Canarias también se refirió al nuevo curso escolar y subrayó el protocolo antiCOVID-19 que ya ha elaborado la Consejería de Educación para prevenir todo lo relativo a la pandemia y cómo desarrollar la actividad lectiva, compatibilizando en lo posible la salud y este otro derecho básico. Eso sí, dejó claro que la educación semipresencial o a distancia solo se decretará de forma excepcional, más en el caso de Infantil y Primaria, aunque habrá medidas de aislamiento ante cualquier brote.

Torres recordó que, pese a las dudas, “ya hubo final del curso anterior. Las clases empezarán según lo previsto, pero puede pasar cualquier cosa hasta septiembre. Las competencias en educación han de tener un mínimo común sobre protocolos en España. Las clases serán presenciales y, según los casos, se le dará prioridad a las de los cursos más bajos, a los que acaben final de ciclo y a los refuerzos para los que terminen el curso. “Se trabaja de forma coordinada con la comunidad educativa y se hacen obras para mantener las distancias necesarias en las aulas”, explicó el presidente de Canarias.

Medidas para prevenir los contagios por la COVID-19

Sobre los controles sanitarios de la COVID-19 en puertos y aeropuertos isleños, recordó que se trata de una competencia estatal y que, desde el 21 de junio, se levantó el estado de alarma y, por ello, las medidas de contención. No obstante, en respuesta a ASG, recaló que Canarias fue la primera región que hizo controles de

temperaturas a los viajeros y que cuenta con los mecanismos precisos para rastrear los nuevos casos. Torres comparte la preocupación de Casimiro Curbelo y las soluciones adoptadas en las Islas. “Fuimos la primera comunidad que exigió el control térmico y visual; hemos sido los más exigentes. Luego se han sumado otras comunidades y seguimos pidiendo los test en origen”. En su opinión, la prueba clave y definitiva “es el PCR antes de subirse a un avión”. “Francia ya lo plantea y la UE debe hacerlo. Canarias exigirá el máximo”, afirmó Torres.

En la única pregunta dirigida al presidente no relativa a la crisis de la COVID-19, dirigida por Sí Podemos, Torres resaltó las medidas de prevención ampliadas este año ante los riesgos de incendios forestales, con unos equipos de intervención y refuerzo activados desde marzo y hasta diciembre, y no desde junio, como ocurrió en 2019. Este año, prosiguió, se cuenta en La Palma, La Gomera y El Hierro con cuatro de esos equipos, y no solo tres. El total de efectivos ha pasado de un ejercicio a otro de 80 a 110. Además, hay cuatro drones específicos y en La Gomera se ha habilitado un depósito con más de 7.000 litros de líquido retardante. “Somos -dijo Torres- región preferente para los nueve aviones anfibios. El 90% de los incendios son por despistes y la acción humana, por lo que apelo a la concienciación para no volver a pasar por esa pesadilla”, en alusión a lo ocurrido en Gran Canaria por dos veces en agosto de 2019.